



Nombre del alumno: Blandí Jorgelina López García.

Nombre del maestro: Romelia De León Méndez.

Nombre del trabajo; Resumen

Materia: SALUD PUBLICA I.

Grado: 3er. cuatrimestre.

Grupo: "A".

<< CONCEPTOS Y CLASIFICACIÓN DE LAS FAMILIAS >>

La familia es la unión de personas que comparten un proyecto vital en común, en el que se generan fuertes sentimientos de pertenencia a dicho grupo. El núcleo familiar se hace más complejo cuando aparecen los hijos, entonces la familia se convierte en un ámbito en el que la crianza y socialización de los hijos es desempeñada por los padres, con independencia del número de personas implicadas y del tipo de lazo que las una.

En la familia es fundamental la conducta de apego que tiene una importante función en la supervivencia, porque asegura la proximidad y la protección de los padres a los hijos durante un período prolongado de tiempo en que la debilidad del nuevo ser requiere de la asistencia directa y continuada de los adultos. El papel fundamental de los padres consiste en asegurar la supervivencia de los hijos y también su integración sociocultural, ya que conforme pasan los años y las nuevas generaciones vienen y otras van la cultura y tradición siempre se va heredando de generación en generación.

El tipo de familia en la que nace y se cría un niño afecta significativamente a las creencias, valores, expectativas, roles, comportamientos, e interrelaciones que tendrá a lo largo de su vida.

Históricamente podemos hablar de la existencia de dos modelos tradicionales de familia que a continuación se presentan;

Familia nuclear: Hace referencia a un grupo de personas en el que está compuesto principalmente por el padre, enseguida la madre y en último lugar los hijos que se hayan tenido durante los años que llevan de vivir juntos. Cabe recalcar que todos ellos vivan bajo un mismo techo.

La familia extensa: En esta incluye al resto de parientes por ambas partes padre y madre.

Sin embargo, hoy en día podemos tener nuevos conceptos de familias actuales en el que incluyen una nueva definición con los otros elementos que la conforman, por ejemplo;

Se le ha dado el nombre de familia a las uniones no matrimoniales es decir personas que viven en unión libre pero que al igual que los otros matrimonios están dando lugar a la formación de nuevas familias. De igual forma encontramos familias monoparentales, en las que por diversas razones uno de los progenitores (la madre) se hace cargo del cuidado de los hijos. Los hijos del matrimonio pueden llegar por la vía de la adopción, por la vía de las técnicas de reproducción asistida o proveniente de otras uniones anteriores. La madre, ya

sea en el contexto de una familia biparental o monoparental, no tiene porqué dedicarse en exclusiva al cuidado de los hijos, sino que puede desarrollar ya actividades laborales fuera del hogar. El padre no tiene porqué limitarse a ser un mero generador de recursos para la subsistencia de la familia, sino que puede implicarse muy activamente en el cuidado y la educación de los hijos.

!! FORMAS DE PARTICIPACIÓN COMUNITARIA!!

Los programas operativos de salud en las comunidades, especialmente rurales y urbanas marginadas, requieren la participación consciente y organizada de las personas, las familias y los grupos comunitarios. Para la elaboración de una estrategia de participación se propone considerar los siguientes aspectos:

- ✚ Los individuos, familias y grupos comunitarios participan efectivamente sólo si son consultados e intervienen en sus propias decisiones.
- ✚ Se debe tener profunda fe en la capacidad de la comunidad para entender y abordar sus problemas de salud-enfermedad.
- ✚ Es indispensable el reconocimiento y respeto a los conocimientos del pueblo, a su dignidad humana y a sus potencialidades individuales.
- ✚ La comunidad debe recibir apoyo logístico y traspaso tecnológico simplificado.
- ✚ Deben emplearse modelos endógenos, autosuficientes y conforme a las tradiciones culturales y a la ecología local.
- ✚ De igual forma es muy importante es la concientización para la creación de una conciencia crítica que permita descubrir factores causales, así como capacitarse en el ejercicio de la democracia participativa.
- ✚ Debe haber una intervención consciente y organizada de los propios afectados en todas las fases del proceso de desarrollo.

El reconocimiento de la salud es parte integrante del desarrollo, ya que implica la necesidad de la definición de objetivos que contribuyan a la satisfacción de los niveles de bienestar social, expresados en términos de salud, educación, alimentación, vivienda, producción, empleo e ingreso familiar, particularmente para los grupos humanos más postergados y marginados. La salud de las familias y las comunidades está íntimamente interrelacionada con el nivel de vida y todos sus componentes. Por ello, la lucha de los pueblos en la búsqueda de su propio desarrollo, es la lucha de todos los que creen que la salud y la vida deben ser de acceso igualitario mente para todos los seres humanos.